



An den Küsten des Adriatischen Meeres kennen schon Homer und Herodot 7) ein Volk das sie Heneter, oder die Römer Weneder nanten. Polybius erzälet uns, daß diese Weneder eine von der Galischen sehr verschiedene Sprache redeten; aber ein sehr altes und mächtiges Volk wären, 8) denn sie besaßen schon Illyriens größeren Theil, gewis in mehreren Stämmen. Aus der Sprache wuste er, daß sie keine Galen waren, und keine Germanen, da man diese damals immer mit unter jenen begrif.

Dann finden wir an der Ostsee andre Weneder die den gleichen Ursprung verrathen. 9)

Beide sind meinem Bedünken nach Slawen, und die ältesten Völker, die wir als sicher für Stämme der großen Nation annehmen können.

Jene Bewohner Illyriens waren den Römern bekanter als diese an der Ostsee, deren Bekantschaft sich blos in der Sage und in dem Bernstein erhielt, daher entstand der Irthum mit dem Eridanus am Adriatischen Meere und an der Ostsee.

Wahr.

7) Herod. V. 9. Homers Iliade.

8) I. 17.

9) S. Penzels Dio Cassius I. S. 427.